Trait d'Union Accor

Septembre 2002 Numéro 8

Huitièmes rencontres - échanges au Novotel Paris Porte de Bagnolet



Chers Amis,

Voici donc notre dernière réunion débat avant les vacances.

Je constate avec bonheur que malgré la date tardive de cette réunion, vous êtes venus nombreux ce soir.

Sans aucun doute, le thème que nous avons souhaité aborder et la qualité des intervenants ont suscité beaucoup d'intérêt.

D'ailleurs, de nombreux retraités nous ont téléphoné pour s'excuser de ne pouvoir écouter les grands responsables de l'international pour lesquels ils ont beaucoup d'admiration.

Vous savez que notre Association fait très attention à ses dépenses et nous avons voulu tirer profit de la participation dans les prochains jours à l'Académie d'Eté de ces responsables pour réunir le plateau exceptionnel de ce soir.

Ainsi, autour de Christian KARAOGLANIAN, Georges LE MENER nous parlera de l'Amérique du Nord, Orlando DE SOUSA de l'Amérique du Sud et Jochen DOBEL de l'Asie.

Au nom de tous les membres de l'Association ici présents, je voudrais, Messieurs, vous remercier du fond du cœur pour votre disponibilité et pour la passion que vous allez, j'en suis sûre, nous faire partager.

Très bonne soirée à tous.

(Discours de bienvenue de Louisette Huet Tocny, Présidente Fondatrice)



Le 8 juillet dernier, des représentants Accor de plusieurs continents étaient réunis pour évoquer le développement hôtelier du Groupe au "grand international".

Autour de Christian Karaoglanian, Directeur Général Développement pour l'hôtellerie Accor, avaient accepté l'invitation de Trait d'Union :

- Georges Le Mener, Directeur Général de l'hôtellerie en Amérique du nord
- Jochen Dobel, Directeur Général d'Accor Asie Pacifique
- et Orlando de Souza, Responsable de l'hôtellerie au Brésil.

Afin de planter le décor, Christian Karaoglanian a présenté le bilan des ouvertures sur la période 1998-2002 : 1 431 hôtels ouverts, totalisant 168 463 chambres. Ces ouvertures sont réalisées pour la moitié en filiales et pour l'autre moitié en franchises ou en management.

L'Amérique du Nord a été le grand bénéficiaire de cette relance du développement avec l'acquisition de la chaîne REF ROOF INNS que Georges Le Mener a commentée.

Orlando de Souza a montré l'important effort du Groupe sur le continent sud américain où Accor devient de plus en plus présent.

Jochen Dobel a présenté les ambitieux projets de développement du Groupe en Chine et a rappelé les différentes tentatives du Groupe pour se développer en Inde.

(suite au verso)













Trait d'Union remercie la marque Novotel pour les montres offertes à chaque participant et le Novotel Porte de Bagnolet pour avoir accueilli ces huitièmes rencontres-échanges.

(suite de la première page)

Par leurs interventions, les différents responsables opérationnels ont démontré que même s'il revêtait des formes différentes suivant les continents, le développement était au cœur de la stratégie du Groupe.

Abordant la question de la compétitivité de Accor dans la course au leadership, les intervenants ont considéré que le Groupe disposait de quatre atouts majeurs : l'étendue et la notoriété de ses marques, du très économique au luxe, la flexibilité de ses modes d'intervention, filiales, franchises ou management, la puissance de ses moyens financiers enfin la qualité et l'expertise de ses collaborateurs dans tous les pays du monde.

En conclusion, Christian Karaoglanian a insisté sur les orientations récentes du développement hôtelier Accor pour maximiser la rentabilité des capitaux investis : priorité au développement en centre ville ou sur des sites urbains, priorité au développement d'hôtels de grande dimension de préférence à une multitude de petites unités, priorité absolue à la qualité des emplacements des hôtels, quitte à refuser des projets, nécessité de soigner l'architecture et l'environnement dans tous les nouveaux projets.

Trait d'Union a saisi l'opportunité de ces huitièmes rencontres pour donner la parole à Christophe Guillemot et Jean-Jacques Koenig qui ont présenté en quelques mots une autre association qui leur tient à cœur : l'Association pour la Recherche sur la Maladie de Kennedy qui est affiliée à l'Association des Maladies Rares.

Si vous désirez en savoir plus sur ces maladies ou aider cette association, vous pouvez contacter Jean-Jacques Koenig par son e.mail : jj.koenig@wanadoo.fr

Conception et réalisation : Association Trait d'Union Accor

<u>Comité de rédaction</u> : Bénédicte de Cibon, Olivier Devys, Louisette Huet-Tocny, Philippe Liger, Magali Soave.



Prochaines rencontres de Trait d'Union

Afin de répondre à la demande de nombreux adhérents, les prochaines rencontres – échanges se tiendront pour la première fois en région.

Le lundi 7 octobre, à l'initiative de Louis Deretz, nous nous retrouverons au Novotel de Lille Lesquin, le premier hôtel du Groupe ouvert en août 1967!

Daniel Vrancx, Directeur Général Hôtellerie Affaires et Loisir Europe, André Witschi, Directeur Général Hôtellerie Economique Europe et Bernard Rongvaux, Directeur Général Accor Services Belgique évoqueront pour nous les spécificités des marchés du nord et de l'est de la France et de l'Europe et le développement du Groupe sur ces marchés.

La réunion commencera à 19 heures.

Pour les adhérents qui viennent par le train, un autocar partira de la gare de Lille à 18 heures pour se rendre au Novotel et reviendra du Novotel à la gare après la réunion pour pouvoir prendre le TGV de 21 heures vers Paris.

Association Loi 1901 2, rue de la Mare Neuve 91021 EVRY Cedex